
 
 

ESTADO DO PARÁ 
CÂMARA MUNICIPAL DE SANTANA DO ARAGUAIA 

 

Praça Santa Fé, s/nº - Centro - Fones: (94) 3431-1866/2711 – CEP.: 68.560-000 
Site: www.cmsa.pa.gov.br             -            E-mail: legislativo@cmsa.pa.gov.br 

 
 

Ata da (2)ª segunda sessão ordinária do (2)º segundo ano do (2)º segundo período referente 
a (15)ª décima quinta legislatura realizada aos vinte e dois dias do mês de fevereiro do ano 
de dois mil e vinte quatro (22/02/2024) às (9:00) nove horas, horário regimental no plenário 
montado no auditório do Ipresa (Instituto de Previdência dos Servidores de Santana do 
Araguaia),cedido para a Câmara Municipal de Santana do Araguaia, Estado do Pará, uma vez 
que o Plenário da Câmara, se encontra em reforma. Presidida pela vereadora Rosa Mônica 
Brito Franco, do (1)º primeiro Secretário Sivaldo Correa Azevedo e da (2)ª secretária, senhora 
Fernanda Raquelle S. de Toledo. Pela chamada nominal constatou-se a presença dos Edis: 
Adriano da Silva Fernandes, Clébio da Silva Costa,Cleonice Brito da Silva, Dennes Henrique 
Rodrigues Silva, Elnatã Alves da Silva, Felipe Bringel Oliveira,  Nailma Silva Aquino e 
Sebastião Alves Moreira. Havendo "Quórum" exigido por lei, a senhora Presidente convida a 
srª Fernanda para preceder a oração inicial onde a mesma convida a todos para a oração do 
Pai Nosso. Continuando, a senhora Presidente, justifica a ausência dos senhores Isaias e 
Luebeth que estão em tratamento médico e os senhores Alexandre e Fernando que se 
ausentaram por problemas pessoais.Continuando, é realizada a leitura das matérias da ordem 
do dia à saber; Projeto de lei nº 911/2023, de autoria do Poder Executivo Municipal quê 
“Dispõe sobre o levantamento da cláusula de inalienabilidade de imóvel doado a  Associação 
Atlética Albatroz, pela lei municipal nº 485/2002, e dá, outras providências; Projeto de 
Resolução nº 001/2024, de autoria da vereadora Rosa Mônica, ao poder Executivo Municipal,  
quê, Dispõe sobre autorização para doação/devolução, de veículo pertencente à Câmara 
Municipal de Santana do Araguaia conforme específica; Requerimento nº 001/2024, de autoria 
do vereador Clébio  Costa ao poder Executivo Municipal, para quê encaminhe ao poder 
Legislativo Relatório constando a arrecadação com taxa de iluminação pública e os valores 
gastos com a manutenção da iluminação pública referente aos anos de 2022 e 2023; 
Requerimento nº 002/2024, de autoria da vereadora Cleonice Brito ao poder Executivo 
Municipal, para quê, determine a abertura de procedimento administrativo com a finalidade de 
realizar a quebra de contrato com a concessionária de água e esgoto BRK, tendo em vista o 
péssimo serviço prestado a nossa população ao longo dos anos; Requerimento nº 003/2024, 
de autoria da vereadora Cleonice Brito ao poder Executivo Municipal,para quê determine a 
abertura de procedimento administrativo com a finalidade de apurar a responsabilidade sobre 
a manutenção das ruas e avenidas do setor Carajás e, caso seja constatado a 
responsabilidade da Empresa Loteadora que  a mesma seja penalizada na forma da lei. 
Indicação nº 001/2024, de autoria da vereadora Nailma Aquino, ao poder Executivo Municipal, 
para quê, determine e promova a recuperação da estrada e pontes da Vicinal que dá acesso 
ao Retiro I, da Cristalino; Indicação nº 002/2024, da vereadora Cleonice Brito, ao poder 
Executivo Municipal, para quê determine e promova o bloqueteamento de aproximadamente 
150 mts da via que dá acesso aos matadouros bem como o encascalhamento do restante da 
Estrada; Indicação nº 003/2024, de autoria da vereadora Cleonice Brito, ao poder Executivo 
Municipal, para quê determine e promova o envio à Câmara Municipal de projeto de lei com a 
finalidade de nomear as ruas avenidas de Santana do Araguaia e Distritos, com a maior 
brevidade possível; Indicação nº 004/2024, de autoria da vereadora Cleonice Brito ao poder 
Executivo Municipal, para quê determine e promova a manutenção da pavimentação, da 
iluminação , das praças e espaços públicos todos da Avenida Terezinha Abreu Vita, nesta 
cidade; Indicação nº 005/2024, de autoria da vereadora Cleonice Brito, ao poder Executivo 
Municipal, para quê determine e promova a aquisição e instalação de aparelhos de ar 
condicionado na casa de velório.Prosseguindo, a senhora Presidente encaminha para as 
Comissões Permanentes o Projeto de Lei do Executivo nº911/23 e Projeto de Resolução nº 
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001/24; Com a palavra o senhor Clébio que defende seu requerimento dizendo quê desde o 
ano passado está tentando mobilizar para  reduzir o valor da taxa de iluminação pública que 
por sinal é a mais alta que já viu em todos os lugares vistos neste imenso Brasil, quê já pediu 
no ano anterior este relatório e até agora, sem resposta,conto com a colaboração dos nobres 
colegas e peço ao Executivo que nos encaminhe os documentos solicitados para que 
possamos fazer o estudo e encontrar a solução, a senhora Fernanda faz também uma 
complementação na fala do vereador e logo em seguida a Srª Presidente coloca em votação 
o Requerimento nº 001/2024, sendo aprovado por unanimidade dos vereadores 
presentes;Com a palavra a senhora Cleonice que chama a atenção dos nobres colegas ao 
grande movimento nas redes sociais com vídeos , comentários e cobranças até mesmo para 
nós do legislativo, por causa do péssimo serviço prestado pela BRK, em nosso município, 
requeiro que nosso gestor possa quebrar esse contrato com esta empresa que não tem 
nenhum respeito com o consumidor Santanense, a água não tem qualidade, o atendimento é 
péssimo e quando estoura algum cano, além de ficarem dias desperdiçando água, quando  
arrumam os canos, sobra pra população ruas esburacadas com serviço mal feito, sinto que 
teremos que tomar medidas sérias quanto a esta empresa. Sobre o Residencial 
Carajás,precisamos descobrir de verdade quem é o responsável pelo setor que no momento 
está quase intransitável, e quando cobramos ficam Prefeitura e Proprietário um jogando a 
culpa no outro, precisamos saber qual o responsável pra podermos ao menos tentar resolver 
a situação dos moradores que daqui a pouco nem conseguirão sair ou entrar em suas casas.O 
Sr. Dennes colabora com uma fala na matéria da colega e ato contínuo são colocados em 
votação os requerimentos nº 002 e 003/24, da vereadora Cleonice, sendo aprovados por 
unanimidade dos vereadores presentes.Com a palavra a vereadora Nailma que fala que sua 
indicação é um pedido não só dela, mais, de todos os moradores ali da Cristalino, inclusive o 
proprietário da linha de ônibus que transporta as crianças pra Escola, já aconteceu de crianças 
ficarem até três dias sem irem pras aulas por que o transporte não tem como transitar na 
estrada, eu suplico ao  nosso gestor para quê mande as maquinas pra arrumarem esta 
situação, colocado em votação, a indicação nº 001/24 da vereadora Nailma, aprovada por 
unanimidade dos vereadores presentes.A senhora Cleonice, fala sobre suas indicações nº 
002/003/004/005/24,diz que está repetindo o pedido do ano passado, pois os moradores 
daquela rua que segue para o matadouro já sofrem a muitos anos, no inverno são os buracos 
e a lama e no verão a situação piora pois vem a poeira que causa muito mal, principalmente 
para as crianças e idosos e sabemos que aquela estrada é bem movimentada e precisamos 
que nosso gestor tome providencias para resolver, são apenas 150 mts, querendo, faz.Quanto 
a nomeação das ruas e avenidas, fica muito difícil localizar endereços em Santana, uma vez 
que várias ruas ainda não foram nominadas, necessário se faz que regularize o mais rápido 
possível. A entrada da nossa cidade, na avenida Terezinha Abreu Vita, precisa ser 
repaginada, logo na entrada, temos aquele monte que parece um túmulo, a praça é uma 
escuridão terrível, as pessoas fazem caminhada no escuro, os jovens do turno da noite ficam 
também no escuro, aguardando o ônibus pro retorno pras suas casas,e, finalmente, sobre a 
aquisição de ares condicionados para a Casa de Velório, não é luxo, é necessidade e a 
prefeitura pode doar sim duas ou mais centrais de ar para aquele local, já não é bom despedir 
de familiares por morte, e fazer isso ainda no calor escaldante é pior ainda, portanto nobres 
colegas, peço que digam sim para aprovação de minhas indicações. O Sr. Sivaldo endossa o 
pedido da estrada dos matadouros, da srª Cleonice e na sequência, são colocados em votação 
as indicações nº 002/003/004 e 005/24, aprovadas por unanimidade.Nas considerações finais, 
fazem uso da palavra os Sr.Clébio, Sr. Felipe, Srª Nailma, Srº Sivaldo, Srª Fernanda e a  Srª 
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Presidente que logo depois, encerra a sessão, determinando a mim, primeiro secretário, que 
lavrasse esta ata que será arquivada também de forma digital. 

 

 

 

 


